



Publicación cofinanciada por el Fondo de Fomento Palmero.

Comité Directivo del FEP

MODIFICA ASPECTOS DE LA METODOLOGIA PARA LAS OPERACIONES DE ESTABILIZACION

El Comité Directivo del Fondo de Estabilización de Precios se reunió el 29 de octubre pasado, con el objetivo de analizar la evolución de las principales variables de la comercialización de la agroindustria de la palma de aceite en el corrido de 1999, tales como producción, exportaciones, importaciones y consumo de los principales aceites y grasas, así como del aceite de palma y palmiste.

Del análisis realizado se destaca el buen comportamiento de la producción

y de las exportaciones del aceite de palma y de palmiste, aspectos en los cuales se alcanzarán resultados superiores a lo presupuestado por el Comité Directivo para las operaciones de estabilización del Fondo en 1999.

En lo que respecta a la producción de aceite de palma se observó que durante el período enero a septiembre de 1999 se tiene un crecimiento del 11,4%, con respecto a similar período de 1998, tal como se ilustra en el Cuadro 1. En aceite de

palmiste, la producción fue un 8,8% superior a la obtenida en 1998, alcanzando la cifra de 30.782 toneladas.

Las proyecciones de producción de aceite de palma para el último trimestre de 1999, presentadas por la Secretaría Técnica del Fondo plantearon dos escenarios. En el primero, se asume que la producción para el cuarto trimestre de 1999 sea similar al de igual período de 1997¹, con lo cual se obtendría una producción total de 478.733 toneladas en

Continúa página 2 ▶

Concluyen con éxito talleres regionales de competitividad y prospectiva 2020 sobre el desarrollo del sector palmicultor

Como parte del trabajo realizado en la formulación del Plan Indicativo para el desarrollo del cultivo de la palma de aceite en Colombia, se realizaron una serie de cuatro talleres regionales, durante los días 24 de septiembre, 1, 8 y 15 de octubre, en los cuales se presentaron los resultados de las proyecciones del consumo de los principales aceites y grasas y sus respectivas tendencias de precios y la simulación del creci-

Continúa página 3 ▶

Palmicultores de Tumaco afectados por bloqueo de la Panamericana

La mayor parte del mes de noviembre los palmicultores de la zona de Tumaco han estado incomunicados por vía terrestre debido al cierre de la vía Panamericana, que une a Tumaco con el interior del país.

Las dificultades principales de los palmicultores de la zona se han presentado en el transporte de insumos, de víveres y de combustible a las plantaciones, y para sacar el aceite de palma y de palmiste con destino a la ciudad de Cali.

Continúa página 5 ▶

En esta Edición...

Eliseo Restrepo
Nuevo embajador de Colombia en Ecuador

pág. 3

En cartagena es la cita del 2000

pág. 8

En apuros sector de aceites y grasas Venezolano

pág. 18

Palmicultores de Tumaco afectados por bloqueo de la Panamericana

Viene de la pág. 1



La mayor parte del mes de noviembre los palmicultores de la zona de Tumaco han estado incomunicados por vía terrestre debido al cierre de la vía Panamericana, que une a Tumaco con el interior del país.

Las dificultades principales de los palmicultores de la zona se han presentado en el transporte de insumos, de víveres y de combustible a las plantaciones, y para sacar el aceite de palma y de palmiste con destino a la ciudad de Cali.

Adicionalmente, la situación del bloqueo terrestre se ha visto agravada por la suspensión de vuelos de la aerolínea

Intercontinental que volaba a diario cubriendo el itinerario Bogotá-Tumaco. Las exportaciones del aceite de palma no se han visto afectadas porque operan por vía marítima desde el puerto de Tumaco.

El bloqueo a la vía Panamericana por parte de más de 20.000 campesinos se produjo como consecuencia del incumplimiento de los acuerdos suscritos por el Gobierno anterior.

Las solicitudes principales de los campesinos para levantar el paro son: la construcción de vías que permitan la comunicación entre los municipios de Rosas - San Sebastián-Bolívar y El Bordo para facilitar la conexión con Dagua en Putumayo y Pitalito en el Huila; recursos para la adecuación de tierras, y obras de electrificación, entre otros.

Avances del estudio sobre el plan de capacitación para el sector palmicultor



El Convenio de Cooperación entre la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, Fedepalma, el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura, IICA y la Corporación Colombia Internacional, CCI, para realizar el estudio sobre el plan de capacitación dirigido a la agroindustria de la palma de aceite, inició actividades de una manera muy dinámica.

Con tal fin, en la primera semana de noviembre se realizó el primer comité técnico del estudio, el cual definió el equipo técnico que lo realizaría y el plan de trabajo para su ejecución.

En este sentido, el Comité Técnico aprobó el equipo de trabajo propuesto por el IICA, quedando conformado de la siguiente manera: Jairo Cano Gallego, director; Jaime

Castillo Gallo, Investigador asociado y Bernardo Peña Ahumada, investigador asistente.

De igual manera se estableció el cronograma de actividades para los meses de noviembre y diciembre de 1999.

1. Recopilación de información secundaria para lo cual se cuenta con el apoyo del Centro de Información de Fedepalma;
2. Reunión con los directivos del Sena a nivel nacional para buscar la colaboración de esta entidad;
3. Realización de entrevistas y talleres regionales, para lo cual se han programado las siguientes zonas:
 -  Zona Central: se realizará un taller los días 25 y 26 de noviembre en Bucaramanga.
 -  Zona Occidental: se realizará un taller entre los días 13 al 17 de diciembre en Cali.

Dichos talleres se realizarán en tres módulos, el primero con productores, el segundo con los agrónomos y el tercero con los técnicos de las plantas extractoras.